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Chers frères et sœurs, Marie est ressuscitée, Marie est ressuscitée 
comme son Fils, elle est auprès de Lui. La première chose qui nous vient 
à l'esprit en posant cette affirmation est que le ciel existe. Le ciel existe 
parce que Marie et Jésus Christ sont vivants, parce que désormais 
éternellement, il y a cette femme Marie dans la Gloire de Dieu, elle est 
glorifiée dans son âme et dans sa chair.   
Dans le mystère de Dieu nous trouvons Marie, impossible de ne pas 
trouver Marie ; Marie qui est au cœur de l'évangile, discrète mais fidèle, 
Marie qui est au cœur de notre Foi ; Marie qui est là pour nous faire 
passer dans le mystère de Dieu ; Marie qui est au cœur de la prière de 
l'Eglise, elle soutient cette prière constamment par sa tendresse ; Marie 
qui se fait proche des pauvres et des petits ; Marie qui vient en tant 
d'endroits du monde pour rappeler que son Fils Jésus est le Sauveur. 
Marie qui est joie en ce 15 Août. Marie qui prie avec nous son chant de 
louange et de bénédiction. Marie qui nous a transmis son chant en toute 
vérité : « Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu mon 
Sauveur ». 
Le jour de l'Assomption est donc un grand jour de joie pour l'Eglise ? 
Parce que Dieu a vaincu, la vie a vaincu et on voit en Marie que l'amour 
est plus fort que la mort, que Dieu possède véritable force et que sa force 
est bonté et amour. 
 
Jour de joie parce que Dieu a introduit dans sa Gloire un corps, le corps 
d'une femme. Il a ouvert le ciel en y introduisant une femme, une servante, 
une mère. Ainsi le ciel n'est pas un lieu très éloigné de nous et ce ciel 
devient un appel, il est douceur et c'est un lieu accordé à notre humanité. 
Et Marie qui y entre la première pour nous montrer que ce ciel est pour 
nous. A ciel, il y a Dieu et il y a une mère, une mère tendre, une mère 
douceur, au ciel il y a un cœur, celui de Marie. 
 
Et si nous voulons fixer notre regard sur cette femme élevée dans la 
Gloire Divine, nous avons son merveilleux chant, le Magnificat. Il est 
inspiré par l'Esprit Saint et Marie le chante et elle nous le donne, elle le 
donne aux enfants de Dieu, si bien que les chrétiens le reprennent tous 
les jours dans l'office de l'Eglise que l'on appelle les Vêpres. « Mon âme 
exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu mon Sauveur. Le Seigneur 
fit pour moi des merveilles, saint est son Nom ». 
Et ce Magnificat n'est pas qu'un beau poème, c'est un portrait, le portrait, 
l'icône de Marie car il reflète toute l'âme et la personnalité de cette Vierge 



Sainte. Je voudrais souligner uniquement deux points dans ce grand 
chant marial. Celui-ci commence par la parole « Magnificat ! » : « Mon 
âme magnifie le Seigneur » : c'est à dire proclame la grandeur du 
Seigneur. Marie désire que Dieu soit grand dans le monde, soit grand 
dans la vie, soit présent parmi nous tous. Elle n'a pas peur que Dieu 
puisse être un concurrent aux autres belles choses de la vie, qu'il puisse 
ôter quelque chose de notre espace vital, de notre liberté, par sa 
grandeur ; qu'il nous écrase, nous impose abusivement. Marie sait que si 
Dieu est grand, nous aussi nous sommes grands. Notre vie n'est pas 
opprimée par Dieu, mais élevée, élargie dans la splendeur de Dieu. Et ce 
15 Août nous remet devant cette vérité si fondamentale. Nous ne devons 
pas nous éloigner de Dieu mais rendre Dieu présent, faire en sorte qu'il 
soit grand dans notre vie, parce qu'alors nous pourrons partager, vivre, 
jouir de la splendeur de Dieu. 
Une autre pensée sur le Magnificat pour nourrir notre fête du 15 Août, 
c'est que le chant de Marie est composé à partir de versets de l'ancien 
Testament donc à partir de la Parole de Dieu. Marie était profondément 
nourrie de cette Parole ; en quelque sorte elle pensait avec les paroles 
de Dieu, elle parlait le langage de Dieu. Et en cette fête résonne encore 
davantage l'appel de Marie à parler le langage de Dieu, à s'ajuster à la 
pensée de Dieu et donc à connaître ce langage qui est Sagesse, Lumière 
et Gloire. Marie nous encourage donc à être attentif à la parole de Dieu. 
Cette parole qui s'adresse à nous à chaque célébration et à laquelle nous 
nous habituons trop vite, voire même que nous délaissons prétextant ne 
rien y comprendre. Cette Parole que nous recevons chaque dimanche et 
qui nourrit si peu notre semaine. Marie nous invite à reprendre chaque 
jour, quelques pensées du Seigneur, quelques paroles, comme elle fit elle, 
méditant et gardant dans son cœur les mystères de Dieu. 
 
La Vierge de l'Assomption est proche de nous. Elle écoute chaque jour 
avec nous ce que Dieu dit pour nous, pour la vie du monde et la vie de 
son Eglise. Elle nous demande d'entendre, d'écouter, de méditer et 
d'appliquer ce que nous dit et veut le Seigneur. 
Voilà une manière de parler de la Gloire de Marie et d'en retirer pour nous 
une vraie leçon spirituelle. Son chemin est le nôtre, elle a sa place et nous 
à la nôtre, elle comme la mère que nous a confié son Fils et nous comme 
des enfants confiants. Amen 
 
 
 
 


